

EL ABORTO

SERIE: TOMANDO UNA POSTURA

EXPLORANDO LAS DECLARACIONES POSICIONALES INTERNACIONALES DEL EJÉRCITO DE SALVACIÓN

DECLARACIÓN POSICIONAL

El Ejército de Salvación cree que todas las personas son creadas a la imagen de Dios y por lo tanto tienen un valor único e intrínseco. La vida humana es sagrada y todas las personas deben ser tratadas con dignidad y respeto. El Ejército de Salvación acepta que es el momento de fertilización cuando se inicia la vida humana. Creemos que la sociedad tiene la responsabilidad de cuidar de los demás, pero especialmente proteger y promover el bienestar de las personas vulnerables, incluyendo los niños aun no nacidos.

El Ejército de Salvación cree que la vida es un don de Dios y que daremos cuenta a Dios por quitar una vida. Como tal, el Ejército de Salvación está preocupado por la cada vez más creciente aceptación del aborto, la que refleja una preocupación insuficiente por las personas vulnerables incluyendo a los no nacidos. No creemos que las anomalías genéticas que son identificadas en un infante no nacido que es probable que vivirá mucho más que un corto periodo de tiempo después de haber nacido son suficientes razones para garantizar una terminación del embarazo.

El Ejército de Salvación reconoce las trágicas y confusas circunstancias que requieren de decisiones muy difíciles en lo que se refiere al embarazo. Las decisiones deben ser tomadas solamente después de haber considerado orando y reflexionando, reconociendo las tremendas presiones que surgen como resultado de un embarazo inesperado. Todos los involucrados

tienen la responsabilidad de dar a los padres del no nacido, particularmente a la mujer, apropiada consejería pastoral, médica y de otro tipo.

El Ejército de Salvación cree que la terminación puede ocurrir solamente cuando:

- Seguir con el embarazo será un gran riesgo y amenazará la vida de la madre;
- Procedimientos de diagnóstico confiable han identificado una anomalía fetal que es considerada incompatible con la sobrevivencia de solo un tiempo post natal corto.

En adición, la violación y el incesto son actos brutales de dominación que violan a la mujer física y emocionalmente. Esta situación representa un caso especial para la consideración de la terminación cuando la violación puede verse agravada con la continuación del embarazo.

El Ejército de Salvación afirma y apoya a los profesionales comprometidos con el cuidado de las mujeres gestantes y que basados en la religión, moralidad y ética, de ninguna manera pueden estar involucrados en procurar o encargarse de un aborto.

Puedes descargar la Declaración Posicional completa en salvationarmy.org/isjc/ips

LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD (OMS) estima que el 25% de los embarazos terminan en un aborto: 56 millones de abortos inducidos cada año, es decir, ¡153.425 cada día! Estos hechos deberían preocupar profundamente a las personas que creen que los niños que aún no nacieron son preciosos y creados a la imagen de Dios.

Desde que el Consejo Internacional de Asuntos Morales y Sociales (CIAMS) fue reformado en el 2008, el General **aprobó 16 Declaraciones Posicionales Internacionales (DPI)** del Ejército de Salvación. La DPI que generó mayor controversia fue



la del aborto, aprobada en el 2010. Algunas críticas vinieron de los Salvacionistas que creen que la declaración es muy conservadora, pero la mayor cantidad de críticas provinieron de las personas que percibían que dicha declaración aceptaba ampliamente el aborto.

La declaración posicional del Ejército de Salvación está completamente en contra del aborto. El Ejército de Salvación cree que la vida humana comienza en la fertilización y a partir de ahí, la vida humana debería ser tratada con dignidad y respeto. También han expresado críticas de la DPI en cuanto a las circunstancias extremadamente límites en las cuales el aborto puede considerarse. Estas circunstancias límites fueron incluidas en las declaraciones posicionales del Ejército de Salvación desde la década de 1980.

La primera circunstancia límite se presenta cuando *“Seguir con el embarazo será un gran riesgo y amenazará la vida de la madre”*. Esta excepción es para situaciones extremadamente serias y situaciones límites, donde los doctores deben elegir entre salvar la vida de la madre o salvar la vida del feto. En estas circunstancias excepcionales y trágicas, la posición del Ejército de Salvación dice que la vida de la madre tiene precedencia. Estas circunstancias son cada vez más escasas en los hospitales occidentales bien equipados, pero lamentablemente todavía pueden ocurrir en lugares donde el personal médico no tiene los recursos necesarios para salvar ambas vidas.

La segunda circunstancia lamentable, trágica y límite en la que se puede considerar un aborto es cuando los *“Procedimientos de diagnóstico confiable han identificado una anomalía fetal que es considerada incompatible con la sobrevivencia de solo un tiempo post natal corto”*, con un máximo de varios días.

La DPI no toma una posición en cuanto a si el aborto está permitido en caso de violación, pero menciona los impactos profundos y devastadores que una violación puede ocasionar en las mujeres, especialmente cuando la violación es utilizada como un “arma de guerra”, con la intención de humillar tanto a las mujeres como a toda la comunidad, siendo aparentemente muy débiles para defenderse a sí mismos. Muchas mujeres han sido violadas de manera grupal. Como

resultado, no solo cargan un remordimiento injustificado, sino que también son rechazadas por sus familias. La magnitud de este daño es difícil de sobreestimar. En dichas circunstancias, todos deberían brindar amor y comprensión ilimitados. Un niño concebido a través de la violencia, y sin consentimiento, sigue siendo un niño. Sin embargo, la manera de su creación fue pecaminosa. El niño no tiene la culpa y tampoco la mamá. Se necesita mucha gracia para aceptar al niño concebido bajo tales circunstancias.

DATOS GLOBALES SOBRE EL ABORTO INDUCIDO

- Entre 2010 y 2014 hubo un promedio anual global de 56 millones de abortos provocados.
- A nivel global, hubo 35 abortos provocados anuales por cada 1000 mujeres de entre 15 y 44 años de edad, desde el 2010 hasta el 2014.
- La tasa de aborto ha declinado notablemente (41%) en los países desarrollados desde 1990, pero ha permanecido prácticamente igual en los países en desarrollo.
- Globalmente, un 25% de los embarazos terminaron en aborto provocado en el 2010-2014.
- En 2010-2014, 73% de los abortos a nivel global (41 millones anualmente) fueron solicitados por mujeres casadas.
- La tasa de aborto no es significativamente diferente en los países donde el aborto es altamente restringido de aquellos donde el aborto es legal.
- En los países en desarrollo, cada año hay alrededor de 7 millones de mujeres que son hospitalizadas a consecuencia de un aborto sin condiciones de seguridad, y al menos 22 mil mueren anualmente a causa de las complicaciones relacionadas con el aborto.

Fuente: who.int/reproductivehealth/news/440KeyAbortionFactsFinal.pdf

REFLEXIÓN PERSONAL DE LA MAYORA DIANA MACDONALD

En muchos países económicamente menos desarrollados, las mujeres se llevan la peor parte de los embarazos peligrosos mientras que los hombres toman todas las decisiones, incluso acerca del aborto. Las mujeres quieren que por lo menos sus opiniones sean escuchadas. En mi país, Pakistán, el aborto es ilegal y solo está permitido cuando la vida de una mamá está en riesgo médico extremo. Ya sea un embarazo adolescente premarital, dejando a la joven expuesta al estigma social, o una sobreviviente de una violación que desafortunadamente quedó embarazada, o una mujer casada que ya tiene muchos niños, el aborto es ilegal.

Más allá de la ley, las mujeres realizan abortos ilegales, especialmente en las áreas rurales. Un estudio reportó que en el año 2012, 623 mil mujeres pakistaníes fueron tratadas por complicaciones que resultaron de abortos inducidos¹. La gran mayoría de los abortos fueron realizados por personas no aptas o mediante métodos tradicionales.

Me gustaría compartir una verdadera historia acerca de una familia que asiste a un Cuerpo urbano en Pakistán. La pareja tenía tres hermosas hijas, pero sus familias los presionaban para que tengan un varón. Esto es común en Pakistán porque un bebé varón es visto como una bendición que llevará el nombre de la familia. Cuando la madre quedó embarazada nuevamente, la familia estaba realmente entusiasmada. Una ecografía reveló que el bebé era otra niña. La familia estaba muy decepcionada y la mujer embarazada estaba bajo muchísima presión ya que le insistían para que realizara un aborto. Ella rechazó dicha opción y recordó la ceremonia de dedicación de una de sus hijas. La mujer valiente le recordó a su familia lo que el Oficial había dicho: *“Los hijos son una herencia del Señor, los frutos del vientre son una recompensa” (Salmo 127:3)*. Logró convencer a la familia, y nació una hermosa y sana niña.

En el Territorio de Pakistán, los equipos de desarrollo comunitario, con base en un Cuerpo, trabajan alineados con la DPI sobre el Aborto para educar a las familias acerca de la salud sexual y reproductiva, la planificación familiar y las consecuencias del aborto. Utilizamos herramientas de la Facilitación Basada en la Fe² que empoderan a las mujeres para hablar sobre los asuntos que afectan su salud y bienestar.

Los abortos peligrosos pueden causar muertes, complicaciones serias de salud y discapacidades a largo

plazo, y colocan una carga enorme sobre los sistemas nacionales de cuidado de la salud, las mujeres, sus familias y las comunidades. El Ejército de Salvación en Pakistán está ayudando a minimizar las consecuencias extremas del aborto en muchas comunidades. El mensaje es fuerte y claro: el Ejército de Salvación defiende la dignidad de la vida antes del nacimiento.

(1) gutmacher.org/fact-sheet/unintended-pregnancy-and-induced-abortion-pakistan

REFLEXIÓN PERSONAL DE LA COMISIONADA MARIE WILLERMARK

El año pasado, un grupo cristiano en una universidad en Alemania invitó a un orador a dar una charla sobre la protección de la vida de los niños que aún no nacieron. La universidad canceló la reserva del salón que había hecho dicho grupo. Entonces, le solicitaron al Ejército de Salvación un espacio para dicho evento. El líder del lugar Salvacionista corroboró que el mensaje del orador estuviera alineado con la DPI sobre el Aborto, y vio que no había conflicto alguno. El Ejército de Salvación decidió recibir el evento, aunque sabíamos que algunos activistas estaban planeando manifestarse. Lanzamos una declaración de prensa diciendo que apoyábamos el derecho democrático de que las diversas opiniones sean escuchadas.

Alrededor de 200 manifestantes aparecieron, además de 40 policías aproximadamente. El salón tenía lugar para 45 personas. Algunos manifestantes ingresaron y tuvieron que ser sacados por la policía. Los organizadores mantuvieron la calma. El evento apareció en un pequeño informe en el periódico local.

Este ejemplo resalta las dificultades que presenta el debate del aborto en Europa. Hay mucho activismo polarizado y muy poco diálogo y debate razonable. En las sociedades altamente seculares, es comprensible que las personas fuera de la Iglesia tengan menos respeto por los argumentos basados en el amor de Dios y el cuidado de los humanos “nacidos y no nacidos”. Sin embargo, el evento mencionado anteriormente ilustra que los cristianos tenemos que hacer mucho más que simplemente expresarnos convincentemente desde nuestra postura. También tenemos que tomar la responsabilidad de proteger los valores democráticos del diálogo y el respeto.

Nuestra misión es recordar al mundo el poder y

Mayora Diana MacDonald- Oficiala del Territorio de Pakistán; actualmente sirve como Oficiala Directiva, en Chelmsford, Reino Unido
Territorio del Reino Unido y la República de Irlanda

Comisionada Marie Willermark- Comandante Territorial
Territorio de Alemania, Polonia y Lituania

Dra. Felistas Mazhude- Médica y Sargenta Primera del Cuerpo en Chitungwiza, Zimbabue
Territorio de Zimbabue y Botsuana

significado de las palabras. Por ejemplo, las autoridades de la salud pública utilizan diferentes palabras en diferentes contextos para mencionar a aquellos que aún no han nacido. En el contexto del aborto, el feto es “un embarazo que puede ser finalizado”. Por el otro lado, a los padres no se les dice que darán a luz un “embarazo”, sino un niño. Tendemos a ocultar los dilemas éticos detrás de palabras que simplifican al extremo el tema en cuestión. Aunque la situación para la mujer (y el hombre involucrado) puede ser complicada y dolorosa, todos podemos contribuir a una sociedad donde la carga de la situación puede ser compartida y aliviada en amor y con respeto.

(2) *Edificando Relaciones más Profundas*, en salvationarmy.org/fbf se puede descargar el archivo disponible en español.

REFLEXIÓN PERSONAL DE LA DRA. FELISTAS MAZHUDE

Dr. Z: “Sr. C, su hija de 16 años tiene un embarazo de tres meses”.

Mr. C: “Doctor, mi hija no puede llevar a término este embarazo. Todavía está en edad escolar y sus exámenes finales son el próximo mes. Yo enseñé en la escuela donde ella estudia. ¿Qué van a decir mis colegas? ¿Qué van a decir sus compañeros? Ni siquiera quiero pensar acerca del novio porque nos vamos a deshacer de este embarazo”.

La muchacha embarazada de 16 años ni siquiera recibe una oportunidad de hablar acerca de lo que ella piensa o siente. Este es solo uno de los muchos escenarios que encuentro en mi profesión como doctora, en el departamento de emergencias del hospital.

En mi país, Zimbabue, el aborto es ilegal, excepto en las circunstancias mencionadas en la DPI sobre el Aborto. Cuando enfrento tales escenarios, para mí es fácil decir: “El aborto es ilegal. No puedo ayudarlos”. Sin embargo, la ley no detiene a las mujeres al momento de abortar. Hay doctores que, por amor al dinero, contribuyen a la finalización de los embarazos.

Según un informe de UNICEF, más de 70.000 abortos ilegales al año son llevados a cabo en Zimbabue, donde las mujeres corren un riesgo 200 veces mayor de morir debido a las complicaciones del aborto que sus homólogas en Sudáfrica, donde el procedimiento es legal³.

Cuando una mujer tiene un embarazo indeseado, el

aborto parece ser la mejor opción. Incluso he visto parejas casadas que optan por el aborto cuando los anticonceptivos no previnieron el embarazo. Algunas mujeres casadas murieron a causa de las complicaciones del aborto y dejaron huérfanos a sus hijos.

No solo el temor a las complicaciones debería disuadir a las personas de realizar un aborto. Deberíamos hacer nuestras elecciones basadas en lo que es correcto a los ojos de Dios. Pablo escribe: “*como sabemos lo que es temer al Señor, tratamos de persuadir a todos, aunque para Dios es evidente lo que somos, y espero que también lo sea para la conciencia de ustedes*” (2 Corintios 5:11).

Siempre se puede percibir un mensaje en el carácter de la persona. Es por eso que escogí ir más allá de las presunciones. Evito todo lo que pueda hacer a los demás pensar menos, no de mí, sino del mensaje que Dios me ha dado; un mensaje acerca de lo sagrada que es la vida, de cuidar a los demás, y especialmente proteger y promover el bienestar de las personas vulnerables, incluyendo a quienes no han nacido.

(3) pambazuka.org/governance/our-ugly-secret-abortionzimbabwe-illegal-thriving

SERIES...

USO DE PODER

1

EL ALCOHOL EN LA SOCIEDAD

2

REFUGIADOS Y ASILO

3

RACISMO

4

EUTANASIA Y SUICIDIO ASISTIDO

5

EL ABORTO

6

